

Libro primero

Introducción

Es de mucha importancia tener una definición acerca del nihilismo, el nihilismo es una corriente filosófica que niega todo principio, creencia o dogma, ya sea de carácter religioso, político o social. El nihilismo hace que los valores supremos pierdan validez. La palabra nihilismo viene del latín y significa nada, es por eso que se dice que cuando hablamos de nihilismo es carencia de sentido, que no tiene una meta o que no responde al ¿Por qué? Se dice también que el nihilismo está relacionado con el pesimismo en que el que se piensa que la vida no tiene sentido, pero el nihilismo va más allá de eso, el nihilismo no es lo que todos creen, que significa no creer en nada o que no te importe nada, el nihilismo es un proceso que nos lleva al cuestionamiento de los valores supremos. Más que nada Nietzsche se enfoca en la cultura occidental, era un crítico de la cultura occidental y para ello busca el origen de los conceptos y valores en los que dicha cultura está fundamentada para así poder analizarlos. Nietzsche es el mayor exponente de este pensamiento filosófico, pero hay más personas que ya habían utilizado este término, algunos para definir como nihilistas a los que no eran creyentes, otros que decían que eran *aquellos que de nada saben ni de nada entienden.*

Desarrollo

Se dice que la causa del nihilismo es la metafísica, que significa más allá de la física, la causa del nihilismo es la fe y las categorías de la razón. El nihilismo aparecería cuando comenzamos a buscar un sentido en el acontecer o como dice Nietzsche el “*devenir*” pero este no está, no se encuentra, y buscamos tanto algo que no tiene “sentido” que terminamos cansados y perdiendo el ánimo, es ahí cuando caemos en el nihilismo, desengaño. El nihilismo es darnos cuenta o ser conscientes del gasto innecesario de fuerzas que hemos usado para crear teorías acerca de la finalidad, terminas torturándote pensando que todo eso ha sido en vano, la causa del nihilismo vendría a ser el desengaño que nos llevamos acerca de una finalidad. Otra causa del nihilismo vendría a ser darse cuenta que en el devenir la supuesta unidad o totalidad que engloba todo, no existe no hay un ser o unidad que controle

todo, el ser humano basa su valor en que esa unidad lo controle todo, formó en su mente una totalidad para que pudiera creer en su propio valor. Según esto llegamos a dos cosas, la primera sería que con el devenir no conseguimos nada no llegamos a una finalidad ni nada de eso, la segunda vendría a ser que ninguna unidad o ninguna totalidad, ser superior gobierna o domina. Después dice que el hombre se construye un mundo y lo considera verdadero pero no es nada más que las necesidades psicológicas que el ser humano tiene, entonces es aquí donde surge la última forma del nihilismo que dice que no se cree en un mundo metafísico (es decir en divinidades, la unidad o totalidad y todo ese tipo de cosas) y también se prohíbe creer en un mundo verdadero. Y bueno aquí comenzamos a darnos cuenta de que hay una falta de valor una vez que comprendimos que nada de esas cosas de la verdad, la unidad o el fin nos ayudan a entender la existencia y nos quedamos con un mundo que parece falto de valor, esto vendría siendo el nihilismo. Entonces las causas del nihilismo vendrían a ser precisamente estas cosas, la fe en las categorías de la razón, la metafísica porque con ellas les dimos valor al mundo, a partir de ellas formamos nuestro valor como seres humanos y dependemos de ellas; le dimos valor a un mundo, que no existe y que nos hemos creado, y que una vez que nos damos cuenta del engaño vivimos la desilusión y tenemos ese vacío.

Se dice que el nihilismo viene después de "la muerte de Dios" que quiere decir que se dan cuenta de su no existencia, y los valores que tenían que venían de él o que estaban representados en digamos la unidad o totalidad, se vuelven NADA. Mencionado anteriormente que Nietzsche criticó a la cultura occidental, se enfocó en el cristianismo, ahora bien ¿Qué ventajas ofrecía la hipótesis cristiana de la moral? En primer lugar esta religión le da una importancia, un sentido y no solo el hecho de venir al mundo, crecer y morir es decir que nos daba un valor absoluto, que ayudaba a aliviar la desesperación, es por esto que mencione lo de la "muerte de Dios" ya que con esto las cosas cambian; los defensores de la existencia de Dios podían hablar del mundo y mostrarlo de una manera perfecta, como una perfección a pesar de que normalmente en el mundo vemos guerras, dolor, hambre entre otras cosas y que todo eso era aparente que no debíamos preocuparnos por que estábamos acompañados de una divinidad, y de cierta manera da tranquilidad el

saber que en un mundo lleno de maldad hay alguien que nos comprende y que nos acompaña. Ayudaba a saber sobre los valores absolutos y les daba un conocimiento de lo que era más importante, es decir les decían o sabían cómo debían portarse. Por último servía pues para que el hombre no se despreciara a sí mismo como hombre; me llama la atención esta última parte, puesto que al saber que somos hijos de Dios evitamos hacer cosas que nos dañen, el hombre no se desprecia, y creo que de cierta manera ayudaría a no atentar contra su vida, lo triste es que no es que el ser humano se valorara por sí mismo. A pesar de que Nietzsche critique el cristianismo podemos decir que el cristianismo ayudaba de cierta manera a mantener en orden el mundo, que esos valores que según él desvalorizaba el mundo pues ayudaban a que tengamos esperanza y estemos tranquilos y serenos. ***“La moral era el gran antídoto contra el nihilismo práctico y teórico.”***

¿Qué es una creencia? Vendría a ser el que yo crea en algo, que eso dentro de lo que yo pienso sea a mi juicio considerado verdadero, por ejemplo, yo creo que el abortar no es malo, o yo creo que el aborto es malo, eso es lo que yo creo, según lo que yo pienso. En el nihilismo extremo de todo en lo que creo, lo que yo tengo por verdadero vendría ser falso ya que no existe un mundo verdadero. Ahora que se sabe el origen de los valores superiores, el mundo se desvaloriza y pierde su sentido pero a esto se le conoce como un estado de transición. Cuando una persona queda atrapada en el nihilismo, en esa forma de pensar, lo que hasta ahora tenemos como causa de la degeneración en realidad son sus consecuencias y viene lo que es la decadencia.

Conclusión

La decadencia es algo que forma parte de la vida y que no podemos evitarla, es parte de crecer. No todo el tiempo las cosas van a estar bien, por más que las cosas luzcan de la mejor manera; en el estoicismo en uno de los mandamientos decía que por cada golpe de fortuna será contrarrestado por uno de desgracia, me pareció que tiene alguna relación con esto *“Cuanto con más energía y audacia vaya adelante, más rica será en fracasos, en deformidades, y más cercana estará de la caída...”* Las consecuencias de la decadencia vendrían a ser las cosas que consideraban

antes con los griegos una forma de canalizar algo, en nuestros tiempos se van a considerar vicios, anarquismo que sería que ninguna ley o política nos regule o nos lleve hacia algo mejor, no creer en ningún valor; calumniadores, escépticos, hoy en día la mayoría de las personas son escépticas si nos damos cuenta, ya casi nadie tiene confianza en lo que una persona quiere lograr hacer, tiene incredulidad y le buscan a todo, que siempre detrás de lo que una persona quiere hacer aunque sea para mejorar el mundo piensa que hay algo oscuro escondido, que tiene un fin vaya. Hoy en día muchas personas se consideran ateos, porque según ellos no creen en nada, pero más bien es que no están de acuerdo con las religiones, pero si creen en un origen y que la vida tiene un sentido, muchos de ellos creen que Nietzsche era ateo y si nos damos cuenta Nietzsche no se refiere a dios de esa manera.

Si bien el nihilismo muchas veces forma parte de la vida, pero Nietzsche dice que es un periodo de trance, en mi opinión quizá entrar en este trance es peligroso, muchas veces el buscarle la razón a algo que no tiene nos lleva incluso a perder el ánimo y terminar pensando en que la humanidad es un completo asco, hoy en día creo que nos hace falta confiar en la humanidad, y para mí es necesario tener algo en que confiar y en que tener esperanza, el hecho de creer que existe un dios que controla todo el devenir es lo que me devuelve la esperanza, y me mantiene tranquila.